



76ª ASAMBLEA MUNDIAL DE LA SALUD

COMISIÓN A

Viernes, 26 de mayo de 2023

Ítem 13.3 Productos médicos de calidad subestándar y falsificados

Ítem 13.4 Fortalecimiento de la rehabilitación en los sistemas de salud

Ítem 13.5 Proyecto de estrategia mundial sobre prevención y control de infecciones

Gracias señor Presidente,

Agradecemos el informe 13.3 de Productos médicos de calidad subestándar y falsificados, que consideramos de alta relevancia para Colombia. Desde el país se han venido realizado acciones para fortalecer las capacidades en términos de vigilancia y control post-comercialización orientadas a la prevención y detección de productos alterados y/o fraudulentos.

En este sentido, es válido resaltar y sugerir respetuosamente que, si bien, es ideal buscar una armonización y convergencia regulatoria, supeditar los esfuerzos que hacen los países para evitar la falsificación, a la certificación o recertificación de la agencia ante la OMS, puede no ser lo más adecuado, sobre todo cuando las capacidades de las agencias reguladoras nacional y de nivel internacional son muy variables, dependiendo de sus recursos, por ello, no necesariamente significa que tengan bajos estándares que favorezcan la proliferación de productos médicos de calidad subestándar y falsificados.

Por otro lado, señor Presidente, en relación con el ítem 13.4 sobre fortalecimiento de la rehabilitación en los sistemas de salud, se considera un acierto principalmente bajo las condiciones actuales de salud pública derivadas de la pandemia de COVID-19, de los conflictos armados y de la transición demográfica y epidemiológica donde las necesidades de rehabilitación van en aumento. Desde nuestro punto de vista, reconocer y resaltar que la rehabilitación hace parte integral del continuo de la atención en salud y que su implementación contribuye al logro de la cobertura sanitaria universal, y que no es una estrategia que solo necesitan las personas con discapacidad, es un avance que permitirá potenciar su implementación en mayor escala y su capacidad para optimizar el funcionamiento de las personas con necesidades de rehabilitación. Finalmente, consideramos necesario conocer con mayor profundidad la *Alianza Mundial sobre Rehabilitación*.



Por último, frente al informe 13.5 Proyecto de estrategia mundial sobre prevención y control de infecciones, resaltamos que la estrategia se guíe por el concepto de equidad, tal y como lo acordamos previamente en la Asamblea General de Naciones Unidas. De otro lado, se propone establecer algunas metas que permitan hacer un escalonamiento de la visión general del proyecto, por ejemplo, a través del fortalecimiento de componentes claves como la vigilancia de las Infecciones Asociadas a la Atención en Salud y la Resistencia a los Antimicrobianos para tener diagnóstico de la situación que impulse la creación de los programas de control de infecciones que impulse a los países a crear metas a corto y mediano plazo. Adicionalmente, resaltamos la importancia de hacer más visible la participación del sector ambiente para el manejo de aguas residuales y desechos. Frente a los objetivos, proponemos incluir un punto sobre la conformación de los equipos que estarán a cargo del programa de control de infecciones y sus funciones específicas. Finalmente, proponemos resaltar un fuerte componente de educación para y con la comunidad en general, con el fin de involucrar a todas las personas a la hora de tomar decisiones durante la adquisición y consumo de antimicrobianos.

Gracias